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万捷：用现代技术和工匠精神，
把印刷做到极致

深圳都市频道专访 

旁白：

41 年后，你对深圳的印象是什么？什么又能代表“深圳范儿”？或许，我们在“人”身上，可以找到答案。

如果“来了，就是深圳人”的开始，那么“一代代深圳人”就是定义者。毕竟，深圳是深圳人的深圳。漫漫改革路，正是这些自下

而上的个体力量，在推动城市发展之余，也在代代传承之间，不断内化为“深圳范儿”的精神面貌。

在雅昌文化集团董事长万捷看来，深圳从“速度”走向“厚度”的存量发展路上，只有艺术文化与前沿趋势紧密相拥，以全新的生

命力形式，才能让传统根脉重新在时代潮流下延续生长，一点一滴积累起深厚的文化力量。

印刷术是中国古代四大发明之一，而在现代印刷领域，有一个名字我们不得不提，他就是雅昌文化集团董事长万捷。在他的

带领下，雅昌十三次问鼎被誉为全球印刷界奥斯卡的美国印刷大奖，其他各类各级奖项也是拿到手软。把一项技术做到极致，那

就是我们常说的匠心。而在匠心之外，还有创新。这些年雅昌不断地把艺术和科技相结合，这背后是一种怎样的艺术情怀？

用现代的技术、工匠的精神，把老祖宗发明的印刷做到极致的状态。

万捷：

我上大学就是学的印刷，那时候没事我就去美术馆、博物馆，
后来到了深圳以后，感觉什么都新鲜，能够看到最新的技术、最
新的设备、最新的管理，所以我除了基本的睡觉，其余时间都在
公司，我在公司学习，非常强化自己，进行各种训练，所以。从
这个意义上说，我觉得我也是很幸运的，在深圳这样一个环境里，
能够把我的专业和爱好有机结合起来，形成我的事业基础。

印刷看着很简单，但要实际去表现却是非常复杂的。一般的
印刷，没有绝对的标准，但艺术的印刷有个绝对的标准，这个标
准就是原作，比如绘画的原作、摄影的原作、文物的原作等。我
们要怎样去达到这个标准，既要美，又要还原，同时还要很精致，
所以对技术要求是非常非常高的。我们为了这个，研究各种各样
的艺术品，比如玉器、瓷器、木器、青铜器，然后怎么样用印刷
来表现，包括它的调色、立体感、质感等。

到今天来说，我们不光是做印刷，还做大量的数据处理。过
去是为了做印刷而去拍摄的很多图片，这些图片做完书以后，就
作为垃圾清理掉了，这样一来就导致有些文物消失了，或者建筑

消失了，或者是人文的东西消失了，可能你再也找不回来了，这
样就太可惜了。我们于是在二十多年前就开始做一个中国艺术品
数据库，希望能把这些图片资源保存起来。

直到今天，我们的数据库有 4800 万件艺术品。比如说十几年
前我们就把布达拉宫所有的壁画花了四年半的时间全部采集了，
又比如我们现在的团队有三十多人在故宫，已经有几年的时间了，
每年大概 6 到 12 万件藏品要进行拍摄。艺术数据的采集非常珍贵，
这些不是雅昌本身的资产，甚至也不简单的是一个民族或者国家
的资产，它是全人类的艺术财富。通过为人民艺术服务，形成了
这个数据库，然后这个数据库又衍生了艺术教育、艺术欣赏、艺
术生活的产品，使艺术为人民服务。

融科技之力，传艺术之美。这也是深圳人的一种创新。创新，
本身是深圳的一个原始基因。因为深圳是一个全新的城市，任何
人都可以在这里吸收新的东西，你可以任意去想象，发挥自己的
才能。所以，在深圳，我们才有机会，发挥自己的能力。我热爱
我这个工作。




